

Lunes, 15 de diciembre de 2025

IMPULSA BALEARS APRUEBA EL PLAN DE ACTUACIÓN 2026 Y SE PREPARA PARA LIDERAR EL PRIMER HUB DE ECONOMÍA CIRCULAR DE LAS ISLAS

El Patronato refuerza el rol de la Fundación como actor neutral estratégico en la transición circular del archipiélago

PALMA · El Patronato de la Fundació IMPULSA BALEARS ha celebrado la última reunión del ejercicio en la que ha aprobado el Plan de actuación 2026, que incluye el presupuesto anual, y ha dado un paso decisivo para asumir la titularidad y el liderazgo del primer Hub de economía circular del archipiélago.

El Plan de actuación 2026 ha sido concebido para abrir un nuevo posicionamiento de la Fundación como actor clave, neutral y de influencia positiva sobre el territorio, al servicio de todos los actores, públicos y privados, que desean elevar la apuesta de desarrollo de Balears. En particular, la labor del próximo año se articula en torno a cuatro iniciativas estratégicas, que redefinen y actualizan el marco de trabajo de la Fundación, que son: **(i)** Economía circular y futuro regenerativo, **(ii)** Empresa y nuevo *management*, **(iii)** Tejido productivo e internacionalización, y **(iv)** Competitividad global y bienestar.

Su presidenta, Carmen Planas, ha subrayado que “el Plan de actuación 2026 consolida el salto de IMPULSA BALEARS de la estrategia a la acción, por cuanto alinea nuestra labor a las nuevas necesidades de información estratégica y colaboración que emanan de las transiciones que rondan a las islas y que, en estos momentos, ya están transformando Balears”.

Uno de los puntos centrales de la sesión ha sido el análisis y la validación del rol de la Fundación como titular del primer **Hub de economía circular de Balears**, un nuevo espacio concebido como un instrumento clave para implementar de manera efectiva el **Roadmap de tránsito hacia un sistema turístico circular en Balears. Horizonte 2025-2035**, lanzado el pasado mes de junio.

El Patronato ha constatado que IMPULSA BALEARS reúne las condiciones idóneas para desplegar esta iniciativa, pues:

- Ha impulsado el primer **Roadmap circular del archipiélago** y ha construido el marco conceptual, metodológico y operativo de la transición hacia la economía circular de Balears.
- Actúa ya como plataforma de conocimiento estratégico e interacción regional, que integra empresas, administraciones, centros de investigación y otros agentes.



www.impulsabalears.org



- Opera como **actor neutral**, no sometido a ciclos políticos de corto plazo ni a competencia en el mercado, lo que refuerza su credibilidad y su función como nodo de confianza.

Desde esta perspectiva, el próximo Hub de economía circular se concibe como una nueva plataforma estable de **gobernanza en red** destinada a acelerar la transición circular de Baleares. Su acción pretende: (i) Articular un punto de entrada único a los actores públicos y privados con intereses en la economía circular, (ii) Activar proyectos colaborativos, pruebas piloto e iniciativas innovadoras, (iii) Acompañar a las empresas en la implementación de modelos de negocio circulares, (iv) Movilizar instrumentos económicos, regulatorios y formativos, y (v) Acceder a programas europeos y compartir la transición circular de Baleares con otras regiones del mundo.

Por su parte, Antoni Riera, director técnico, ha señalado que “el Hub es el paso lógico para que el archipiélago pase de tener una estrategia a disponer de una infraestructura estable que sostenga la transición circular en el tiempo. IMPULSA BALEARIS está en condiciones de asumir este liderazgo como intermediario sistémico, técnico y neutral”.

Así mismo, entre los asuntos de trámite, el Patronato ha ratificado la renovación del mandato para el próximo bienio de la mayoría de sus miembros, de manera que se consolida una masa crítica de más de 60 compañías y entidades, lo que refuerza la base empresarial de un proyecto que se apoya en la colaboración público-privada para impulsar la competitividad global sostenible de Baleares. La [Memoria 2025 · De la estrategia a la acción](#), que recoge los resultados de la labor llevada a cabo este ejercicio, ha sido aprobada y está disponible para todos los interesados en la web de la Fundación.

Puedes consultar el Patronato de IMPULSA BALEARIS en [este enlace](#).

Sobre IMPULSA BALEARIS

IMPULSA BALEARIS es una plataforma de conocimiento estratégico e interacción regional que trabaja para facilitar la toma de decisiones de los agentes económicos y sociales en sus respectivos procesos de reformulación estratégica y contribuir, así, al impulso de la competitividad global de Baleares. Como entidad sin ánimo de lucro reconoce al conjunto de la sociedad balear como principal beneficiario de las actuaciones que desarrolla de forma rigurosa, sistemática, independiente y siempre alineada con los marcos estratégicos europeos y de gobernanza global, como la Agenda 2030.

Contacto: Rebecca Alemany Garré

comunicacio@impulsabalears.org



www.impulsabalears.org

